
Les 4 Z’écolos 
 
 
2024 / 2025 
 

C’est lors d’une une fête écologique que Williany ma meilleur amie et moi, 
Kamilia, nous avons rencontré Samba et Ilyas, deux meilleurs amis également. 
Nous avons réussi à très bien nous entendre car nous avions la même passion : 
l’écologie ! 

L’année suivante, après plein de sorties entre amis, nous avons décidé 
après un long temps de réflexion, de créer le fameux groupe des « 4 Z’ écolos». 
Ce fameux nom assez farfelu est né par la faute de Samba car il faisait toujours  
la faute d’orthographe et de liaison ! 

Puis, par la suite, nous avons créé un blog pour motiver et informer plein 
de personnes qui s’intéressaient au sujet, ou bien des passionnés tout en 
partageant des informations cool, originales, différentes de ce qu’on trouvait 
déjà sur le net dans des articles ennuyeux pour adultes. 
 
 
2026 / 2027 
 

Après la création de notre blog « les 4 z’écolos », nous avons essayé 
d’influencer les citoyens de manière positive. Pour commencer, nous sommes 
allés voir un supermarché pour faire une collaboration avec eux : nous 
promouvons sur notre blog leur machine qui récupère les bouteilles plastiques 
pour les réduire en paillettes et les recycler en rémunérant les personnes qui 
font l’effort de les emmener jusqu’ici et eux, en échange, ils mettent en valeur 
notre blog en l’inscrivant sur leur machine.  

Comme cela a bien fonctionné, un second supermarché nous a contacté. 
Après cette seconde collaboration, nous avons commencé à mettre des 
prospectus de notre de notre blog dans les boites lettres. 

Grace à notre influence sur les citoyens, et au bouche à oreille, notre 
blog s’est fait connaître de plus en plus et fait vite un carton. On en parle même 
dans le journal de Créteil Vivre ensemble.       
 
 
2028 / 2029 
 

Après que notre blog a commencé à avoir un énorme succès et que les 
citoyens de Créteil avaient vraiment été satisfaits par nos idées, ils firent 
beaucoup plus de demandes écologiques au maire de la ville. La vie 
quotidienne de tous les habitants de Créteil s’est mise à évoluer 
considérablement. 



Notre blog devint l'un des plus visités d'internet : comme nos fans disent 
« On met tempête aux autres blogs de France ! ». 

Après des centaines de revendications de Cristoliens directement 
postées sur notre blog, le Maire voit vraiment que les citoyens de Créteil 
veulent que les choses changent. Après plusieurs réunions entre le Maire, les 
quatre Z’écolos et les cinq représentants des citoyens de Créteil, le Maire fait 
une annonce qui va révolutionner la ville Créteil : la ville a décidé de réduire 
les déchets, notamment les emballages plastiques, en incitant les habitants à 
acheter en vrac pour les réduire mais en incitant aussi les grandes enseignes 
à privilégier ce type de distribution d’aliments. 

 
2030 et après 

 
On est en 2030 et toute la ville de Créteil trie ses déchets et utilise des 

composteurs qu’on trouve un peu partout. Les citoyens sont devenus 
responsables de leurs déchets qu’ils valorisent. Le plastique est recyclé. Les 
bouteilles en verre sont fondues et la matière première réutilisée. Le compost 
vient améliorer le sol de nos parcs et jardins. Tout ce qui n’est pas recyclé et 
brûlé pour le chauffage de la ville. Tous les citoyens de Créteil font attention à 
bien trier leurs déchets et à les jeter dans les bonnes poubelles. 

Quelques années après la ville de Bonneuil s’est intéressée à notre façon 
de gérer nos déchets. Le maire de Bonneuil à décidé de prendre rendez-vous 
avec Laurent Cathala, notre maire, pour en discuter avec lui. Apres Bonneuil, 
c’est tout le Val de Marne qui a décidé de s’y mettre : acheter en vrac, trier et 
valoriser ses déchets. 
 
 

Dans l’ordre, Kamilia, Ilyas, Samba et Williany, 4e D 


